

[Anrede]

Ist das Du zu fremden Menschen Ausdruck von Respektlosigkeit? Fast alle Menschen betonen, wie sehr sie Kinder und nicht nur ihre eigenen schätzen und respektieren. Auch ich ertappe mich dabei: Ein rotznasiger Steppke von vielleicht 5 Jahren, fragt mich auf der Straße, ob die halbe Stunde schon rum ist. Ich kapiere sofort: Die Mutter will Zeit haben für ein Tachtelmechtel oder so. Dann passiert es: Ich duze diesen wildfremden Menschen. War das respektlos? Warum muss man Kinder von der Gleichbehandlung in Sachen Anrede ausnehmen? Es heißt bis zum 19. Jahrhundert hätte man in Kindern kleine Erwachsene gesehen. Aber abgesehen von königlichen oder kaiserlichen Infanten hat man sie damals auch geduzt. Relikt aus Zeiten der plurallosen Anrede? Respekt in der Anrede als Motor der Ungleichbehandlung? Heißt Respekt nicht: Menschen sind alles andere als gleich?